

بِسْمِ اللَّهِ الرَّحْمَنِ الرَّحِيمِ

إِنَّ اللَّهَ يَأْمُرُكُمْ أَنْ تُؤَدُّوا الْأَمَانَاتِ إِلَىٰ أَهْلِهَا وَإِذَا حَكَمْتُمْ بَيْنَ النَّاسِ أَنْ

تَحْكُمُوا بِالْعَدْلِ إِنَّ اللَّهَ نِعِمَّا يَعِظُكُمْ بِهِ إِنَّ اللَّهَ كَانَ سَمِيعًا بَصِيرًا

وَقَالَ النَّبِيُّ ﷺ : إِنَّ الْمُسْلِمِينَ عِنْدَ اللَّهِ عَلَىٰ مَنَابِرَ مِنْ نُورٍ، الَّذِينَ يَعْمَلُونَ فِي حُكْمِهِمْ وَأَهْلِيهِمْ وَمَا أُولُوا

**Chers musulmans !** Le sujet de notre prêche d'aujourd'hui sera **l'importance de la justice.**

La justice, c'est respecter le droit, agir avec équilibre, être équitable et mettre chaque chose à sa juste place. L'injustice et la trahison en sont les contraires. Le calife `Umar (R.anh) a dit : « **La justice est le fondement du pouvoir** », signifiant qu'une société sans justice ne peut se maintenir.

Jalâluddîn Rûmî (ks) a dit : « **La justice, c'est mettre chaque chose à sa place. La chaussure est faite pour le pied, le turban pour la tête.** »

Dans le Noble Coran, notre Seigneur dit : « **Ô vous qui croyez ! Soyez fermes dans votre devoir envers Allah et soyez des témoins équitables. Que la haine d'un peuple ne vous incite pas à être injustes. Soyez justes : cela est plus proche de la piété. Et craignez Allah, car Allah est parfaitement connaisseur de ce que vous faites.** » (Sourate al-Mâ'ida, v. 8)

**Chers croyants !**

Le Prophète ﷺ a dit dans un hadith : « **Chacun de vous est un berger et chacun est responsable de son troupeau. Le dirigeant est un berger et responsable de son peuple. L'homme est un berger pour sa famille et responsable d'eux. La femme est bergère dans la maison de son mari et responsable d'elle. Le serviteur est berger pour les biens de son maître et responsable d'eux. En vérité, chacun de vous est un berger et chacun est responsable de son troupeau.** » (Boukhârî, Jumu'a 11)

Le Prophète ﷺ a également ordonné aux parents d'être justes envers leurs enfants. Sans raison légitime, il n'est pas permis de favoriser un enfant par des dons ou lors d'un partage. Mais après le décès, respecter scrupuleusement les règles de l'héritage établies par l'Islam est la véritable justice. Ainsi, on comprend que la justice ne signifie pas toujours une égalité absolue, mais le respect des droits.

**Frères et sœurs en foi !**

Le musulman doit observer la justice dans sa famille, avec ses enfants et ses proches, et même envers ses ennemis. Il ne doit pas céder à son égo pour commettre une injustice, mais protéger les droits des autres, et ne pas faire à autrui ce qu'il n'aimerait pas subir lui-même.

Je termine mon prêche avec ce verset du Coran : « **Ô vous qui croyez ! Soyez stricts dans l'équité, témoins pour Allah, même si cela est contre vous-mêmes, vos parents ou vos proches. Qu'il s'agisse d'un riche ou d'un pauvre, Allah a priorité sur eux deux. Ne suivez donc pas vos passions, afin d'être justes.** » (Sourate an-Nisâ', v. 135)